

Moïse intercède pour le peuple

Verset clé : « *Pardonne l'iniquité de ce peuple, selon la grandeur de ta miséricorde, comme tu as pardonné à ce peuple depuis l'Égypte jusqu'ici.* » (Nombres 14 : 19)

Texte choisi : Nombres 14 : 11 – 20

Dans le récit de la leçon précédente, toute l'assemblée d'Israël parlait de lapider Josué et Caleb. Puis la gloire du Seigneur apparut devant le peuple et Dieu dit à Moïse : « *Jusqu'à quand ce peuple me méprisera-t-il ? Jusqu'à quand ne croira-t-il pas en moi, malgré tous les prodiges que j'ai faits au milieu de lui ? Je le frapperai par la peste, et je le détruirai; mais je ferai de toi une nation plus grande et plus puissante que lui* » (Nombres 14 : 10 -12).

Moïse intercéda en faveur du peuple et il dit à l'Éternel (versets 15 à 19) : « *Si tu fais mourir ce peuple comme un seul homme, les nations qui ont entendu parler de toi diront : L'Éternel n'avait pas le pouvoir de mener ce peuple dans le pays qu'il avait juré de lui donner...* » Puis, Moïse résume en quoi consiste le caractère de Dieu : « *L'Éternel est lent à la colère et riche en bonté, il pardonne l'iniquité et la rébellion; mais il ne tient point le coupable pour innocent* ». Plus loin, Moïse

poursuit son plaidoyer et prononce les paroles mentionnées dans notre verset clé.

« *Je pardonne, comme tu l'as demandé* », répond Dieu qui ajoute : « *Tous ceux qui ont vu ma gloire, et les prodiges que j'ai faits en Égypte et dans le désert, qui m'ont tenté déjà dix fois, et qui n'ont point écouté ma voix, tous ceux-là ne verront point le pays que j'ai juré à leurs pères de leur donner, tous ceux qui m'ont méprisé ne le verront point.* »...« *Dis-leur: Je suis vivant! dit l'Éternel, je vous ferai ainsi que vous avez parlé à mes oreilles.* [ici, il s'adresse à ceux qui ont cru les dix espions] *Vos cadavres tomberont dans ce désert. Vous tous, dont on a fait le dénombrement, en vous comptant depuis l'âge de vingt ans et au-dessus, et qui avez murmuré contre moi* » (versets 20 - 23 et 28 - 29).

Dieu dit alors aux enfants d'Israël : « *vos enfants paîtront quarante années dans le désert, et porteront la peine de vos infidélités, jusqu'à ce que vos cadavres soient tous tombés dans le désert. De même que vous avez mis quarante jours à explorer le pays, vous porterez la peine de vos iniquités quarante années, une année pour chaque jour...* » Puis, concernant les dix espions qui avaient donné un mauvais compte rendu (qui avaient décrié le pays), il est écrit qu'ils furent « *frappés d'une plaie devant l'Éternel et moururent* » (voir versets 33, 34 et 37). Ceci montra à tous les Israélites le mécontentement de Dieu causé par les dix espions. Les Écritures nous

enseignent : « *Telle voie paraît droite à un homme, mais son issue, c'est la voie de la mort* » (Proverbes 14 : 12). Nous voyons combien ceci est vrai concernant les dix espions dont les propos calomnieux influencèrent les Israélites.

L'Éternel continue et dit en Nombres 14 : 24 : « *Parce que mon serviteur Caleb a été animé d'un autre esprit, et qu'il a pleinement suivi ma voie, je le ferai entrer dans le pays où il est allé, et ses descendants le posséderont* ». Caleb, de même que Josué, suivirent complètement l'Éternel en faisant un bon compte rendu ; voilà ce qu'ils dirent aux Israélites : « *ne craignez pas le peuple du pays, ... l'Éternel est avec nous ; ne les craignez pas* » (verset 9). Alors que pratiquement tous les autres Israélites étaient dans la crainte, et doutaient, ce fut en Dieu que Caleb et Josué mirent leur confiance, et non pas dans la force des hommes.

Aux Israélites spirituels, Dieu a aussi donné la même promesse importante ; il affirme qu'il est avec nous : « *Je ne te délaisserai point, et je ne t'abandonnerai point. C'est donc avec assurance que nous pouvons dire : Le Seigneur est mon aide, je ne craindrai rien...* » (Hébreux 13 : 5,6). Ayons donc constamment devant nous les merveilleuses promesses de Dieu et faisons-lui entièrement confiance (Ephésiens 6:10 ; 2 Timothée 1:7 ; 1 Pierre 5:7). 



Le fils prodigue

Versets clés: *"Mais le père dit à ses serviteurs : Apportez vite la plus belle robe, et l'en revêtez ; mettez-lui un anneau au doigt, et des souliers aux pieds. Amenez le veau gras, et tuez-le. Mangeons et réjouissons-nous ; car mon fils que voici était mort, et il est revenu à la vie ; il était perdu, et il est retrouvé.."* (Luc 15: 22-24)

Texte choisi: Luc 15: 11-24

Notre leçon est communément appelée la parabole du fils prodigue, à cause de l'appétit insouciant du fils pour les plaisirs terrestres et les dépenses futiles. Il pourrait être plus justement intitulé la parabole du père miséricordieux et aimant. Il est clair que le père dans cette histoire est censé représenter Dieu, car la nature et la profondeur de l'amour et de la miséricorde de notre Père céleste sont fortement soulignées dans les paroles de Jésus. Comme un père, Dieu aspire et veille à ce que les pécheurs repentants reviennent à lui. Ce n'est pas un destructeur, mais un sauveur.

Ceux qui désirent se repentir de leurs voies pécheresses et être reçus à nouveau dans la famille de Dieu ne trouveront aucune autre parabole aussi utile pour éclairer l'amour de Dieu et son désir de les accepter. Ils sont encouragés par sa représentation du Père comme quelqu'un qui est non seulement disposé à les recevoir, mais

qui surveille et attend tout signe de retour, puis court à la rencontre du repentant. Jésus a dit plus tôt: *«Il y aura plus de joie dans le ciel pour un pécheur qui se repent que pour quatre-vingt-dix-neuf justes qui n'ont pas besoin de repentance.»* (Luc 15: 7)

Ce portrait de Dieu contredit la perception générale qu'on a de lui. Son personnage a été déformé par des croyances erronées, ce qui fait que la plupart des gens le craignent. Ainsi, ils n'attendent de lui aucun accueil chaleureux ou aimant. Le fait que le père de cette parabole observait et attendait son fils rebelle, et qu'il soit même parti à sa rencontre, est un témoignage puissant de la nature attentionnée et aimante de Dieu. Au fur et à mesure que la pensée appropriée du caractère de Dieu atteint ceux qui sont spirituellement pauvres et dégradés, ils reçoivent un espoir renouvelé d'un retour complet à Dieu et de son acceptation par lui.

Le fils prodigue reprit ses esprits. Il s'est réveillé en réalisant sa détresse alors que son père avait une richesse abondante. Son père serait probablement disposé à lui laisser avoir une part des bénédictions qu'il ne méritait plus, même si c'était de vivre en tant que serviteur. Son expression, *«Je me lèverai et irai vers mon père»*, représente ce que devrait être l'attitude de tous ceux qui se repentent (verset 18). En effet, nous devons tous percevoir notre propre besoin et la provision abondante que Dieu a faite en Christ

Jésus pour le pardon de nos péchés. Étant ainsi pardonné, nous sommes de nouveau accueillis dans son amour et ses soins, et de nouveau en harmonie avec lui.

La joie de la douce réconciliation avec Dieu est mise en évidence dans notre leçon. En tant que chrétiens, nous avons été réconciliés avec Dieu par Jésus, et maintenant un ministère de réconciliation nous a été confié (II Corinthiens 5:18). *«Nous faisons donc les fonctions d'ambassadeurs pour Christ, comme si Dieu exhortait par nous ; nous vous en supplions au nom de Christ : Soyez réconciliés avec Dieu !»* (verset 20). En tant qu'ambassadeurs de Dieu, nous sommes chargés de prêcher la parole de réconciliation. *«Au nom du Christ»*, nous implorons la famille humaine affligée par le péché, les prodigues de la parabole, de se réconcilier avec Dieu. 📖



Servir avec humilité

Verset clé: *«Quiconque s'élève sera abaissé, et quiconque s'abaisse sera élevé»* (Luc 14:11)

Texte choisi: Luc 14: 7-14